

# 5月 校長室だより

平成28年5月 大阪市立淀川中学校 校長 二上和正

## 中学校給食の現状



昼食時の1年生の教室をのぞいてみると、小学校とは違う弁当箱に入った給食に戸惑いを感じるかと心配しましたが、しっかりと食べていました。給食開始当初は冷たいと言った声もありましたが、みそ汁やカレー、ビーフシチュー等、温かい汁物を取り入れたり、毎年改良が重ねられてきた結果、残食もずいぶんと少なくなっていました。

現在行われている全員喫食を基本とした中学校給食が始まり3年目となりました。都島区の各校は当初から3学年一斉に開始されましたが、他の中学校では1年生から随時開始され、3年目の今年から全ての学年で開始されています。

また、生徒数や調理室の規模の関係でまだ数校ですが、親子方式として小学校の調理室で調理した給食の提供も始まりました。大阪市の方針としては、最終的には市内全中学校での学校調理による給食の実施を目指しており、生徒数の多い学校については校内の敷地に新たに調理室を設けることも検討されています。

成長期のまっただ中にいる中学生にとっては、食は何より重要です。安全で栄養豊富で、しかもおいしい給食の提供を目指したいと思います。

## 〈4月を振り返って〉 全国学力・学習状況調査



4月19日（火）全国学力・学習状況調査が行われました。現在の調査は平成19年に始まり今年でちょうど10回目を迎えました。

毎年4月の第2火曜に全国の小学6年生と中学3年生を対象に行われます。昨年は理科の調査もありましたが、今年は国語、数学の2教科で、それぞれ「知識」に関する問題（A）と「活用」に関する問題（B）の2種類の調査を行いました。その他に“生徒質問紙”としてアンケートの形式で回答する「学習意欲」「学習方法」「学習環境」「生活の諸侧面」等に関する調査を行いました。



結果については2学期末頃にホームページ等でお伝えいたします。

## 第1回学校協議会

4月26日（火）学校協議会を行いました。協議委員の確認と委員長を決定していただきました。学校の作成した平成28年度「運営に関する計画」に基づいて、今後の目標や具体的な本年度の取組について説明し、その後協議員の皆様からご意見を伺いました。協議員の皆様には、今年度の取り組みの重点として、次の3点についてご説明いたしました。

学力向上の取組として、元気アップ支援事業と連携し、生徒の自主学習習慣の育成を支援する。

自らの生き方について考える力を育む取組として、新たに職場体験学習を取り入れ、キャリア教育を充実させる。また校内研修等を充実させ、道徳教育を計画的に実施する。

自らの健康の維持と体力の増進のための取組として、保健教育の充実と部活動等による運動のための環境を整備する。

以上を本校の課題を克服するための具体的な方策とし、実施することとしました。

## 第58回創立記念日

5月18日（水）に58回目の創立記念日を迎えます。数年前から休日ではなくなり、そのため生徒たちにとって創立記念日が学校にとって特別な日という思いが薄れ、学校の歴史を振り返る機会も少なくなったように感じます。今月の全校集会では、開校当時の様子、また地域の歴史などを少しでも生徒たちに伝えたいと思います。

## 5月の主な行事

12日（木）～13日（金）1年一泊移住（琵琶湖方面） 23日（月）～24日（火）中間テスト  
28日（土）土曜授業（体育大会全体練習：雨天の場合授業） ※6月1日（水）第58回体育大会